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 Le mot du maire 

Chères Rumersheimoises, chers Rumersheimois, 
 
Je vous retrouve avec plaisir pour ce nouveau 
panorama de l’année écoulée et pour revisiter 
ensemble les temps forts de notre village. J’adresse 
par ailleurs mes plus sincères remerciements à 
l’équipe du comité de communication, notamment à 
Caroline et Pierre-Julien qui sont aux manettes de ce 
bulletin communal.  
 
C’est dans une ambiance très spéciale que j’écris ces 
quelques lignes. En effet, qui aurait imaginé qu’un 
jour la guerre reviendrait en Europe ? Au moment où 
nous commémorons l’Armistice, les bombardements 
tuent à quelques centaines de kilomètres de chez 
nous. D’ores et déjà, nous ressentons les premières 
conséquences économiques et morales du conflit, et 
ce sont de tristes pages d’histoire qui sont en train de 
remplir nos livres.  
 
L’année 2022 sous le signe de la cohésion sociale 
  
Malgré le contexte économique et géopolitique 
oppressant, et après deux années de pandémie, 
l’année 2022 fut plutôt positive sur le plan des liens 
sociaux. Les soirées After Work et autres 
manifestations organisées par les associations, la 
dynamique des représentants de parents d’élèves, le 
salon de thé-restaurant au cœur du village, le marché 
des producteurs locaux… rythment et embellissent à 
nouveau notre quotidien. Ce fut aussi pour nos 
seniors la reprise des moments conviviaux avec les 
« café-kuchen ». Il est tout à fait indispensable de 
remettre du lien au sein de nos communautés et de 
profiter ensemble de moments plus légers. 
 
A ce titre, notre 7ème journée citoyenne, le 21 mai 
2022, fut également, comme à chaque fois, un grand 
moment de cohésion. Pas moins de 170 participants 
sont venus contribuer à la valorisation de notre 
village, en l’espace d’une journée, dans la bonne 
humeur et chose essentielle actuellement, dans un 
esprit constructif et positif. Nous pouvons tous 
applaudir et remercier les participants et 
organisateurs, ainsi que les sponsors de l’évènement 
qui savent répondre aux appels de solidarité et 
d’entraide.  
 
 

 
 
 
Le 4 septembre a été un temps fort de l’année, avec 
la célébration des 80 ans de notre centre de première 
intervention !  
Journée solennelle et festive, avec une parfaite 
organisation sous la conduite de notre chef de corps 
le Lieutenant Michel KUENTZ. De très nombreuses 
personnalités ont fait le déplacement pour cet 
anniversaire. A cette occasion, le Capitaine honoraire 
Albert RINGLER s’est vu attribuer la médaille de la 
reconnaissance fédérale, échelon or, de la Fédération 
des Sapeurs-Pompiers de France pour ses 35 années 
d’activité, dont 22 années au poste de chef de corps 
d’une part, et ses 57 années en tant que membre de 
l’Amicale des Sapeurs-Pompiers, dont 14 années de 
présidence. Toutes nos félicitations pour cette très 
haute distinction bien méritée. 
Je réitère tous mes remerciements à nos Sapeurs-
Pompiers qui, tout au long de l’année, de jour ou de 
nuit, veillent à notre sécurité et transmettent à nos 
Jeunes Sapeurs-Pompiers des valeurs humaines 
d’engagement, de respect et de courage. 
Tous mes remerciements vont également à la clique 
et à l’entente musicale Rumersheim-Fessenheim, qui 
dynamisent et rehaussent le caractère de nos 
cérémonies.  
 
Fonctionnement et gestion communale 
 
Nous avons entrepris de valoriser deux bâtiments 
communaux par le ravalement des façades et la mise 
en place de nouveaux volets. Je rappelle que le fond 
de concours de la Communauté de Communes a 
contribué à hauteur de 50 % du montant des travaux, 
que les loyers d’occupation nous permettent 
d’amortir en moins de 3 ans. Ces valorisations sont à 
notre portée, mais d’autres investissements ne sont 
malheureusement pas envisageables, en l’état actuel 
des choses. En l’occurrence, notre projet de 
commerce de proximité route Nationale qui nécessite 
un investissement important, ne peut être envisagé à 
court terme sachant que le recours contre la gravière 
(ressource principale de la commune) court depuis 
deux ans et que nous sommes toujours dans 
l’incertitude quant à son issue.  
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D’un autre côté, la santé économique de notre 
Territoire est mise à mal  avec la fermeture de la 
Centrale Nucléaire de Fessenheim et ses 
conséquences notamment financières. De nouvelles 
ressources seraient les bienvenues afin de ne pas 
impacter notre niveau de services. À ce titre, la zone 
industrielle EcoRhena est en cours d’instruction et un 
bureau d’étude a été engagé afin d’étudier 
l’opportunité de créer le Parc environnemental 
Maïkan.  
 
Enfin, j’adresse mes plus vifs remerciements aux 
adjoints, Laetitia, Hervé, Sandra et Pierre-Julien pour 
leur implication et leur soutien précieux, aux 
conseillers municipaux et aux responsables des 
comités et commissions, aux jeunes conseillers 
municipaux pour leur engagement civique et leurs 
encadrants Laetitia et Daniel MOUTOUSSAMY.  
Je remercie également le personnel communal, le 
corps enseignant et tous les concitoyens qui nous 
aident tout au long de l’année. Un dernier merci à 
l’atelier bricolage ainsi qu’aux associations et leurs 
responsables qui offrent une palette importante et 
diversifiée d’activités à nos concitoyens et 
contribuent ainsi au bien vivre ensemble ! 
 
Je vous adresse, chers concitoyens et chers lecteurs, 
tous mes vœux de bonheur et de santé pour la 
nouvelle année 2023. 

 
Votre Maire, Thierry SCHELCHER 
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S o m m a i r e 

Dans ce contexte de gestion rigoureuse, je tiens à 
remercier et à mettre en lumière nos élus qui, sous la 
houlette de Hervé, s’activent concrètement sur le 
terrain, tout au long de l’année, à la préparation des 
salles avant travaux, à la mise en peinture de salles 
communales, à la réfection des espaces verts au 
cimetière et à l’école maternelle… générant ainsi 
d’importantes économies pour la commune. 
 
En termes de sobriété lumineuse, soutenus par le 
syndicat d’électricité et de gaz du Rhin, nous avons 
poursuivi la rénovation de l’éclairage public. A ce 
jour, 85 % du village est équipé en éclairage public 
basse consommation. La campagne 2023 portera sur 
le reste du village, hors route Nationale et zone 
artisanale qui sont de la compétence 
intercommunale. L’éclairage public par lampes led 
représente ainsi une économie d’énergie de 70 % et 
la coupure nocturne divise le coût par deux. 
 
A venir en 2023… 
 
Pour l’année à venir, nous travaillerons 
particulièrement sur les dossiers suivants : 
 

- Circulation dans le village : une étude sera engagée 
pour améliorer la sécurité et le stationnement. 

- Futur lotissement dans la zone 1AUa.  
- Le dossier le plus préoccupant est la toiture de la 

salle des sports qui présente d’importantes 
malfaçons. Le toit devra intégralement être refait. 
Les coûts de la réfection sont très importants et un 
budget devra être finement étudié afin de ne pas 
entraver les finances de la commune déjà 
fortement impactées par la hausse des coûts de 
l’énergie. 

- Ecole maternelle et salle de musique : ces deux 
bâtiments ne sont plus dans les normes d’isolation 
en vigueur et leur fonctionnalité pourrait être 
améliorée. 

- Cimetière : la reprise de sépultures dont certaines 
sont dans un état visuel d’abandon sera initiée. 
Nous vous tiendrons informé de l’avancement de 
ce dossier à travers nos Flash Infos. 
 

Intercommunalité 
 
La flambée des coûts énergétiques liés à l’exploitation 
des installations d’assainissement et de gestion des 
déchets est très préoccupante. Tous les moyens sont 
actuellement mis en œuvre afin d’en limiter les 
impacts, sans pour autant pouvoir les empêcher.  
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 Budgets prévisionnels 2022 

Recettes d’investissement (264 951 €) réparties comme suit et auxquelles se rajoute le virement de la section 
fonctionnement (309 253 €) :  

Dépenses d’investissement (567 171 €) réparties comme suit :  

  Charges à caractère général 393 080 € 

  Dépenses de personnel 333 650 € 

  Atténuation de produits 100 000 € 

  Autres charges (gestion courante, exceptionnelle) 85 645 € 

● Charges financières 2 900 € 

● Opérations d'ordre de transfert entre sections 331 € 

  Impôts et taxes 560 400 € 

  Dotations, subventions, participations 79 270 € 

  Produits des services du domaine et divers 37 400 € 

  Autres produits de gestion courante 19 000 € 

● Atténuation de charges 700 € 

  Subventions d'investissement  91 470 € 

  Excédent reporté 88 000 € 

 Dotations, fonds divers et réserves  67 450 € 

● Opérations d'ordre de transfert entre sections 31 €  

  Achats matériels et mobiliers divers 179 471 € 

  Aménagement des constructions 129 000 € 

  Autres dettes  79 200 € 

  Frais d'études 51 400 € 

 Voirie 21 060 €  

 Autres 107 040 €  

Dépenses de fonctionnement (915 606 €) réparties comme suit et auxquelles se rajoutent le virement vers la 
section investissement (309 253 €) et l’avance sur foretage (128 100 €) qu’il faudra rembourser en cas d’une 
issue défavorable du recours contre la GSM :  

Budget d’investissement  

Budget de fonctionnement 

Recettes de fonctionnement (696 770 €) réparties comme suit et auxquelles se rajoute l’excédent reporté 
(656 189 €) :  
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Ça bouge à l’école  

Un député pour la rentrée 

Pour ce premier jour d’école, les élèves de 
l’école élémentaire ont été accueillis par le 
député de la circonscription, Raphaël 
SCHELLENBERGER. Rappelons qu’en février 
dernier celui-ci s’était déjà rendu à 
Rumersheim-le-Haut pour y rencontrer le 
conseil municipal des enfants. 
 
Pour l’occasion, il s’est joint à l’équipe 
municipale pour souhaiter une bonne et belle 
année scolaire aux enfants ainsi qu’aux deux 
enseignantes Mme Céline GRANDIDIER 
(directrice, triple niveau (CE2, CM1 CM2)) et 
Mme Audrey RAUCH (double niveau (CP et 
CE1)) qui notons-le, font un travail 
remarquable depuis de nombreuses années. 

De gauche à droite : BADER Hervé (adjoint), WALTER Laetitia 
(adjointe), SCHELLENBERGER Raphaël (député), GRANDIDIER 
Céline (directrice), RAUCH Audrey (enseignante), SCHELCHER 
Thierry (maire), DE SOUSA Sandra (adjointe) 

Egalement de passage à l'école maternelle, notre député n’a pu que constater le professionnalisme, 
l'implication et le dynamisme de Mme Christelle JUNG (directrice) qui, avec trois niveaux dans une même 
classe, ne démérite pas. Secondée par Mme Laurence HAEFFLER-LITTY (agent territorial spécialisé des écoles 
maternelles), elle s’investit sans faillir tout au long de l'année pour le bien de nos enfants. 
Et c’est avec beaucoup de fierté qu’il faut constater, une fois de plus, la chance pour nos enfants d'avoir des 
écoles de qualité, aussi bien en matière de locaux qu'en matière de personnel enseignant. 

Sortie golf 

Durant les dernières semaines de l’année scolaire 2022, les élèves des classes CE2, CM1 et CM2 ont pu 
bénéficier de 6 leçons de golf dans le cadre de leur activité sportive scolaire. Encadrés par leur maîtresse Mme 
GRANDIDIER, M. PARMENTIER, instructeur professionnel, ainsi que quelques parents, nos jeunes ont pu 
profiter des belles installations du golf du Rhin et se sont assidûment entraînés sur le putting green et au 
driving range. 

Le golf est un sport complet qui permet de 
travailler l’endurance et le souffle avec la 
marche. Il inculque la patience, la concentration 
et la persévérance et permet de profiter du 
plein air quelle que soit la météo pour les plus 
téméraires.  
 
Le travail des enfants a été récompensé lors 
d’une dernière séance en compétition avec 
leurs homologues de l’école primaire de 
Chalampé ! Nos petits golfeurs Rumersheimois 
ont gagné la coupe qui sera remise en jeu 
l’année prochaine. 
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Conseil municipal des enfants 

Arrière-plan, de gauche à droite : MOUTOUSSAMY 
Daniel, SCHELCHER Thierry (maire), WALTER Laetitia  
 

Premier plan, de gauche à droite : WALTER Pablo, 
GHIRINGHELLI Thomas, RYCKENBUSCH Lyna, HAAS Naïla 
(petite maire), BITZBERGER Eve, ONIMUS Amandine, 
NEBEL Adèle 

Le 18 février 2022, Raphaël SCHELLENBERGER, député 
de notre circonscription, a rencontré le CME 2021/2022 
lors de son passage à Rumersheim-le-Haut. 
 
En introduction, M. le maire, Thierry SCHELCHER, a 
informé M. le député, que le conseil municipal des 
enfants participe pleinement à la vie du village, en 
proposant des idées qui sont reprises par le conseil 
municipal comme le city-stade, le "sac" pour les 
déjections canines, la boîte aux lettres… Il participe 
également à différentes manifestations : Haut-Rhin 
propre, Journée Citoyenne. 
 
Après un tour de table de présentation, les petits élus 
ont pu poser l’ensemble de leurs questions à M. 
SCHELLENBERGER qui leur a répondu avec plaisir. 
Auparavant, il leur avait expliqué très simplement le 
rôle du député, à savoir voter la loi, contrôler le 
gouvernement et représenter son territoire et ses 
habitants. 
 

Conseil municipal des enfants 2022/2023  

Le CME 2021/2022 au grand complet a rendu hommage à tous les 
concitoyens qui ont donné leur vie pour la France sur les différents 
champs de bataille lors de la cérémonie de commémoration de 
l’armistice du 11 novembre 2021. 

C’est début octobre 2022 que la nouvelle équipe du 
conseil municipal des enfants (CME) a pris ses fonctions. 
Ils ont été élu au sein de l’école élémentaire et se 
compose de 7 écoliers tous enthousiastes de s’investir 
dans la vie du village. 

Cérémonie commémorative du 11 novembre 

Rencontre avec le député 
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C’est en juin 2022, pour clôturer une année de mandat riche en expériences et rencontres, qu’Amandine, 
Elyne, Isaline, Lilian, Matthew, Noa et Pablo, les petits élus du CME 2021/2022, sont partis en balade à la 
découverte du ban communal.  
Accompagné de deux élus (Hervé BADER et Caroline GROTZINGER), c’est Daniel MOUTOUSSAMY qui s’est livré 
avec grand plaisir aux différentes explications qui ont permis aux petits élus de comprendre que les limites du 
village ne s’arrêtent, ni ne commencent aux panneaux d’agglomération.  

A la découverte du ban communal 

La boîte à livres 

La pause goûter au château d’eau a été l’occasion pour eux 
de poser de nombreuses questions car ils sont toujours très 
curieux de mieux connaitre leur village auquel ils sont très 
attachés. 

Pour la petite histoire, cette armoire a été récupérée dans l'ancienne école 
des filles et a été rénovée pour entamer sa seconde vie. C’est avec fierté 
que les petits élus vous souhaitent une bonne lecture !  

C’est sur l’initiative du CME 2021/2022 qu’une boîte à livres a vu le jour. 
Elle a été réalisée par l’atelier menuiserie à la Journée Citoyenne en mai 
2022 et est installée dans l’arrêt des bus au centre village sur la placette de 
l'hôtel à hirondelles.  
 
Cette boîte à livres est gratuite et ouverte à tous. Son fonctionnement est 
très simple : prenez, lisez, emportez, déposez des livres quand vous 
voulez ! Le règlement y a été apposé par les CME 2021/2022 et CME 
2022/2023 en octobre 2022.  
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Travaux  

 

 

Depuis son lancement, entre 13 et 29 points lumineux par an ont été 
remplacés. En 2022, un grand coup a été frappé avec 60 points 
lumineux couvrant les rues Blodelsheim, 9 Février, Gare, Hardt, Forêt 
Noire, Muhlbach, Prés et Roggenhouse. L’investissement a été 
soutenu par le syndicat d’électricité et de gaz du Rhin, devenu 
Territoire d’Energie Alsace. 
 
Aujourd’hui, 85 % du programme de rénovation a été achevé et se 
poursuivra l’année prochaine.  
 
L’extinction de l’éclairage public de 23 h à 5 h du matin depuis le 1er 
juin 2021, pour des raisons budgétaires propres au village, a permis 
une économie de plusieurs milliers d’euros en un an.  

 Ravalement de façade 

 Eclairage public 

Comme vous avez pu le constater, le bâtiment actuellement occupé 
par Tentations Croquantes, au centre du village, a fait peau neuve. 
Au ravalement de façade et au remplacement des gouttières qui ont 
eu lieu cet été, se sont ajoutés les volets aluminium posés cet 
automne.  
 
Alors que des volets neufs ont été installés à l’ancienne école des 
filles (à côté de l’école élémentaire), le ravalement de façade 
initialement prévu en 2022 aura finalement lieu en 2023.  

Dans le contexte actuel du prix de l’énergie en hausse, cette politique d’économie d’énergie a fait des émules 
et de nombreuses communes ont franchi le pas en éteignant l’éclairage public une partie de la nuit. Au-delà de 
la réalisation des économies budgétaires, l’extinction de l’éclairage public limite la consommation d’énergie, 
protège la biodiversité nocturne, garantit une meilleure qualité de nuit et limite la pollution lumineuse. 

Avant Après 

 Eclairage public 

Le programme de rénovation de l’éclairage public a commencé en 2017 et s’échelonne sur plusieurs années. Il 
consiste à remplacer les ampoules à vapeur de mercure par des luminaires led plus performants 
(concentration des faisceaux lumineux sur les chaussées, élimination de la pollution lumineuse) tout en faisant 
des économies d’énergie et de maintenance car la technologie led a une fiabilité moyenne de 35 ans. Les 
lampes led consomment 70 % d’énergie en moins. 
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 Coup de rafraîchissement à l’école maternelle 

 Salle de réunion du conseil de fabrique 

 Nouveau vestiaire chez les sapeurs-pompiers 

Pour donner une seconde jeunesse à la salle de classe de l’école maternelle, un groupe de volontaires du 
conseil municipal mené par Hervé BADER se sont munis de pinceaux et de pots de peinture pour repeindre les 
murs pendant les grandes vacances d’été. 
Le résultat a été très apprécié par le personnel enseignant ainsi que par les enfants qui ont intégré à la rentrée 
scolaire une salle resplendissante. 

En 2021, avec l’installation de Tentations Croquantes dans l’ancienne école 
des garçons, le conseil de fabrique a dû temporairement renoncer à sa salle 
de réunion. Pour y pallier, une salle flambant neuve a vu le jour en 2022. 
Pour ce faire, la pièce de stockage de l’ancienne école des filles (côté rue de 
l’Ecole) a été repensée pour laisser place à une surface de stockage réduite, 
la nouvelle salle de réunion du conseil de fabrique et un toilette PMR.  

Avant Après 

Au cours des trois dernière années, 12 sapeurs-pompiers volontaires ont rejoint le corps des sapeurs-pompiers 
et les jeunes sapeurs-pompiers ne sont pas en reste avec 15 jeunes. Il n’y a pas encore la parité dans les rangs 
mais un tiers de l’effectif est féminin.  
 
Devant l’augmentation de la féminisation du corps, il était devenu urgent de créer un local vestiaire pour 
femmes plus grand. Ainsi, une partie de l’atelier municipal accolée à la caserne a été transformée avec l’aide 
des sapeurs-pompiers.  

Une grande partie des travaux a été 
réalisée pendant la journée citoyenne. Un 
grand merci aux bénévoles.  
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Le projet de création du parc « nature » sur le site de 
l’ancienne gravière poursuit son chemin.  
2022 a été le temps de la réflexion, de la définition des 
enjeux et des contraintes, de l’identité du parc, autour d’un 
comité de pilotage au sein de notre Communauté de 
Communes. Cette dernière a mandaté un bureau d’études 
en charge de tous les aspects du projet. 
 
Inscrire le projet dans le territoire signifie notamment de lui 
donner une identité en cohérence avec son environnement 
historique, économique et humain. Notre situation sur l’axe 
rhénan nous offre plus qu’un thème, un trait d’union : 

« Au fil de l’eau » 
un sujet au cœur de l’actualité climatique en lien avec son environnement. 
 
En 2023, dès lors que la création du Parc Maïkan sera jugée réalisable, la Communauté de Commune 
organisera une présentation publique.  

 Environnement 

  La G.S.M.  

L’exploitant est dans l’obligation de suivre 
les recommandations de la DREAL 
(Direction Régionale de l’Environnement, 
de l’Aménagement et du Logement) qui 
dépend du Ministère de la transition 
écologique. A ce titre, de nouveaux 
aménagements (dont des hauts-fonds) et 
l’installation de radeaux de nidification ont 
été effectués ou sont en cours.  

Réfection des radeaux 

Parc Maïkan 

  L’Association Maïkan 

Cela fait 10 ans que les bénévoles 
s’activent sur le terrain à la création ou 
à l’entretien des biotopes : 
aménagement, plantations, tailles, 
recensement des nouvelles espèces… 
L’objectif est de renaturer l’espace 
industriel afin de pouvoir faire découvrir 
aux futurs visiteurs un parc 
naturellement verdoyant, foisonnant et 
ressourçant. 

Entretien de la pompe solaire qui  
alimente une frayère. Installation 

financée par l’association. 

Nouveaux radeaux en cours d’installation,  
financés par la G.S.M. 

Création de nouveaux hauts-fonds (zones 
de frayères), financés par la G.S.M. 

Plantation de berges,  
financée par l'association.  
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Quel est ce rapace qui survole notre village en été ? 

Il s’agit du milan royal. Reconnaissable à son plumage roux dessus, sa tête 
de couleur gris cendré, ses tâches blanches sous les ailes et sa queue très 
échancrée. Il nous offre quotidiennement un magnifique balai aérien, 
signe de sa présence en tant que nicheur dans notre secteur. Les mâles et 
les femelles sont presque identiques et se nourrissent de petits rongeurs 
(campagnols, taupes…), de petits oiseaux, d’invertébrés (lombrics et 
insectes), mais également de charognes, occasionnellement.  
 
Migrateurs partiels, ils nous quittent pour passer l’hiver dans le sud, tandis qu’ils sont remplacés par les 
nordiques qui viennent passer l’hiver chez nous. On peut donc les observer toute l’année, mais ce ne sont pas 
les mêmes ! 

Tonte raisonnée 

En 2019, la municipalité a fait le choix d’adopter la 
tonte raisonnée. Cette année-là, nous y avions déjà 
consacré un article dans le bulletin communal. Il est 
important de rappeler que cette gestion est 
particulièrement intéressante en termes 
d’économies d’eau, de temps, de matériel et de 
nuisances sonores. D’un autre côté, nous y gagnons 
en biodiversité et contribuons à rafraîchir les sols. 
Un petit pas de plus, à notre échelle, dans ce 
contexte de changement climatique.  

 
Des panneaux explicatifs 
sont présents dans 
certains espaces verts 
communaux, n’hésitez 
pas à les consulter. 

Succès chez les hirondelles ! 

Du rififi chez les cigognes 

Onzième année de nidification à Rumersheim-le-
Haut ! La nichée a donné naissance à trois cigogneaux 
plein de vitalité, scellant définitivement la nouvelle 
union intervenue l’année dernière. 
Mais ce ne fut pas un long fleuve tranquille. 
Etonnamment, l’ancienne femelle partie en 2021 a 
tenté un retour en force pour reprendre sa place, 
profitant de l’absence du mâle. Un combat musclé 
s’est alors engagé sur le nid entre les deux femelles 
dont l’une défendait sa progéniture encore incapable 
de voler. Cette dernière a finalement eu gain de cause 
et a chassé la belligérante.  
La saison s’est ensuite déroulée tranquillement avec un départ en migration, les jeunes le 28 juillet et les 
adultes un mois après. 

L’hôtel à hirondelles remporte un vif succès auprès 
de nos espiègles volatiles. En effet, sur les 24 nids 
périphériques, 22 ont été occupés. En plus de leurs 
belles arabesques aériennes, elles nous débarrassent 
des diptères (mouches, moustiques, taons…) qui 
représentent l’essentiel de leur nourriture.  
Notez que ce sont des 
hirondelles des fenêtres, 
reconnaissables à leur dessous 
et croupion blancs. 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
Beau succès aussi parmi les villageois qui ont déjà 
adopté leur « place des hirondelles » ! 
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La magie de Noël 

Le marché de Noël  

Le vendredi 17 décembre 2021, de 18h à 21h au centre-village, a eu lieu le premier marché de Noël en 
extérieur. Cette manifestation a été organisée par les Elsass Gorilles qui ont pu compter sur le soutien de la 
commune ainsi que de bénévoles externes dans les moments difficiles de préparation et d’organisation. 

Ce marché de Noël comptait une vingtaine d’exposants aux talents multiples : peintures, décorations de Noël, 
bijoux, chocolats, produits alimentaires, pierres énergétiques, tisanes, couture… L’offre des produits 
principalement artisanaux a été variée et très appréciée par les 700 visiteurs et plus qui sont venus soit du 
village, soit des alentours, et ceci malgré le brouillard et une température hivernale. 
 
Une veillée de chants proposée par la chorale Sainte-Cécile de Rumersheim-le-Haut a enchanté cette soirée et 
le trio de cuivres avec leurs morceaux de Noël a accompagné musicalement les visiteurs dans leurs 
déambulations au cœur du marché de Noël. 
 
La petite restauration, le vin chaud et la bière de Noël proposés par l’association des Elsass Gorilles ont 
contribué à rendre ce moment festif et convivial malgré les contraintes sanitaires. La touche sucrée a été 
apportée par le salon de thé, Tentations Croquantes, qui a régalé les petits et les grands avec de la brioche 
perdue et du chocolat chaud. 

Au vu du succès remporté par cette première édition, c’est avec un grand bonheur et fort de cette expérience 
que les Elsass Gorilles ont renouvelé l’opération en 2022.  



- 13 - 

 

Le calendrier de l’Avent  

L’atelier bricolage qui embellit notre village au gré des 
saisons s’était surpassé encore une fois en 2021 en 
installant le tout premier calendrier de l’Avent, en forme 
de sapin, au pied de l’hôtel à hirondelles. Il est 
rapidement devenu un incontournable de nos balades 
dans le village. 
 
Tout comme un calendrier de l’Avent traditionnel, une 
porte a été retirée chaque jour pour dévoiler la photo 
d’un lot qui a pu être finalement gagné par tirage au sort 
le 22 décembre 2021 lors d’une soirée organisée par l’A.S. 
Rumersheim (football). Le profit de cette soirée a été 
reversé à l’atelier bricolage pour l’achat de matériel. 

La boîte aux lettres du Père Noël 

Une bonne nouvelle en 2022 : le Père Noël a décidé d‘installer 

l‘une de ses boîtes aux lettres à Rumersheim-le-Haut!  

Elle a été confectionnée avec grand soin par l‘atelier bricolage et 

installée sur le parvis de la mairie près du sapin de Noël pour que 

les enfants du village puissent y déposer leurs lettres et dessins. 

Le secrétariat du Père Noël s‘est ensuite occupé de répondre à 

chacune d‘elles. 

 

Ce fut l‘occasion pour les enfants de prendre leur plume et papier 

pour formuler leurs voeux et écrire un gentil message au Père 

Noël, dans l‘espoir que leurs souhaits soient exaucés. 
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Le sapin à souhaits 

Les enfants des écoles maternelle et élémentaire 
contribuent chaque année à la décoration du sapin de Noël 
qui se trouve devant la mairie. En 2021, ils ont ajouté 
derrière chaque décoration un voeu, un rêve… Voilà une 
façon poétique d’envisager l’année 2022 à venir ! 
 
Leurs souhaits sont pleins de sagesse et de bon sens, et les 
adultes devraient y prêter une oreille attentive. Certains 
messages nous attendriront et d’autres nous feront même 
sourire. 

CE2, CM1 et CM2 - Pour Noël 
Pour Noël : la santé pour tous 
Joyeux Noël à tous 
Pour Noël j’aimerais que toute ma famille soit heureuse 
Cette année j’aimerais que vous soyez en bonne santé  
J’espère que tous les enfants aient plein de cadeaux 
Noël c’est là-bas, Joyeuses fêtes 
Bonne fin d’année 2021 ! 
Joyeux Noël et bonne année 
J’aimerais la santé pour tout le monde 
Pour Noël, j’aimerais que toute la famille passe Noël avec nous 
Pour Noël je veux que tout le monde soit en bonne santé 
Bonne fête et réalisez vos voeux ! 
J’espère que vous allez avoir beaucoup de cadeaux 
Pour Noël, j’aimerais que le covid s’arrête 
Joyeux Noël à tout le monde 
Je vous souhaite un très joli Noël 
Bon Noël à tous et bonne santé ! 
Pour Noël, j’aimerais que vos souhaits se réalisent 
Je vous souhaite une bonne fête de Noël 

Maternelle - Je souhaite... 

qu’il n’y ait plus le coronavirus 
que les armes n’existent plus 
qu’il n’y ait plus de gens pauvres 
qu’on ne tue plus les animaux 
qu’il n’y ait plus de catastrophes naturelles 
que la nature sente bon 
qu’il n’y ait plus de guerres 
que les enfants ne travaillent plus et puissent aller à l’école 
qu’on ne jette plus les déchets n’importe où 
qu’il n’y ait plus de morts 
que tous les gens soient heureux 

CP et CE1 - Je souhaite... 
qu’on puisse enlever les masques 
que chaque personne soit libre dans son pays 
que la terre soit plus propre 
que le covid s’arrête 
que le réchauffement climatique diminue 
qu’on arrête de tuer les abeilles 
que tout le monde soit heureux 
qu’on arrête de polluer la mer 
que tout le monde puisse manger chaque jour 
que tout le monde ait accès à l’eau 
que tout le monde puisse aller à l’école 
que ce soit tous les jours Noël ! 
que tout le monde ait une maison 
que le coronavirus parte ! 
que ça soit toujours l’automne 
que tout le monde ait une maman 
que les agriculteurs puissent continuer à travailler 
que la guerre ne recommence plus 
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 Une dernière messe 

C’est avec une certaine émotion que Monsieur le curé Armand MARTZ a célébré sa messe de départ le 
dimanche 21 août 2022 à la salle des fêtes de Fessenheim.  

A 75 ans, il prend sa retraite bien méritée après 
48 ans de prêtrise dont les 13 dernières années 
passées à servir les six paroisses de notre 
communauté de paroisses Saint Eloi de la Hardt 
(Blodelsheim, Fessenheim, Hirtzfleden, Munchhouse, 
Roggenhouse, Rumersheim-le-Haut).  
Il a toujours pu compter sur le soutien et l‘aide de son 
infatigable et dynamique aide au prêtre Anne-Marie 
SCHNEIDER. 

Nous souhaitons à M. le curé Armand  

ainsi qu’à Anne-Marie  

une retraite paisible ! 

Une retraite bien méritée 

Une messe de départ 

Cette messe de départ était pour lui l‘occasion de dire au-revoir 
aux paroissiens et aux élus présents qui ont à leur tour pu le 
remercier et lui exprimer toute leur reconnaissance et 
sympathie. 
 

« Je ne vous oublierai pas et  
continuerai de vous porter dans ma prière. »  

 
Son naturel bienveillant, son investissement inlassable, son sens 
de l‘écoute et sa répartie manqueront beaucoup aux paroissiens. 
Très apprécié, il a toujours su trouver les mots justes pour 
soulager et accompagner. 
 
A l’issue de la messe, M. le maire Thierry SCHELCHER a remis un 
présent à M. le curé afin de le remercier pour toutes ces années 
passées au service de nos paroissiens. 
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 Un nouveau curé 

C’est sous la présidence du vicaire épiscopal de la région 
pastorale de Centre-Alsace, Christian KAMENISCH, que Didier 
KARON, le nouveau curé, s’est vu confier sa nouvelle mission 
le dimanche 11 septembre 2022.  
 
Avant même le début de la messe, le père KARON a tenu à 
saluer et échanger chaleureusement avec les paroissiens 
venus l’accueillir. Des confrères prêtres, enfants de chœur, 
membres de l’équipe d’animation pastorale, membres de 
conseil de fabrique, lecteurs liturgiques, l’ont accompagné lors 
de la cérémonie d’installation. Les chorales des six communes 
réunies ont rehaussé de leurs chants cet accueil solennel.  
 

« Je vous remercie pour votre accueil chaleureux  
et pour l’attention que vous m’avez portée  

depuis le jour de ma nomination. »  

Didier KARON est d’origine polonaise. Né le 25 août 1961 
dans un village proche de Cracovie, il a été ordonné prêtre 
en 1986 puis envoyé à Paris dans le XVIe arrondissement à 
la mission catholique polonaise.  
 
Alsacien d’adoption depuis 1998, il a œuvré à la paroisse 
franco-polonaise Notre-Dame de Lourdes à Strasbourg. Il a 
ensuite pris en charge le regroupement interparoissial 
d’Heiteren, et fut administrateur du pèlerinage de Notre-
Dame de Thierhurst. Par la suite, il a officié au sein de la 
communauté de paroisses Saint Etienne en Pays de Brisach. 
Il fut également nommé doyen de la zone pastorale de 
Colmar-Plaine. 
 
C’est le 28 août 2022, qu’il a quitté la communauté de 
paroisses Terre de Rencontre de Colmar pour nous 
rejoindre. 

Une messe d’accueil 

Père Didier KARON 

Les paroissiens de la communauté de paroisses Saint Eloi de la Hardt ont accueilli le père Didier KARON, 
dimanche 11 septembre, à l'église Sainte-Colombe de Fessenheim. Il succède au curé Armand MARTZ. 

C’est avec un grand plaisir que nous lui souhaitons  
la bienvenue ! 

Depuis, il est installé au presbytère catholique de Fessenheim et assure des permanences les samedis matin. 



- 17 - 

 

  Ensemble 

Vendredi Saint le 15 avril 2022, l’association de pêche St-Hubert a lancé sa traditionnelle vente de truites 
fraîches sur commande à partir de 8h sur la place de la mairie. Les truites ont été livrées le matin même, 
conservées dans de l’eau fraîche, préparées et vidées par les membres de l’association. Cette nouvelle édition 
a remporté un franc succès.  
Pour les accompagner, le marché des producteurs locaux était venu les rejoindre à partir de 9h. Une très belle 
occasion de se rencontrer, de papoter et de se saluer tout en remplissant son panier de produits de qualité. 

Un vendredi Saint dynamique 

Chaque année, à Noël, un repas suivi d’un spectacle rassemble les aînés de notre village, leur permettant ainsi 
de se retrouver et d'échanger. L’évènement n’a pas pu avoir lieu ces deux dernières années à cause de la 
COVID-19 et des contraintes budgétaires. Néanmoins au printemps, la municipalité a décidé d’honorer les 
seniors du village en organisant une après-midi « kàffee-kuacha ». Une soixantaine d’entre eux s’est retrouvée 
pour ce moment convivial. Desserts, musique et danse pour les plus aguerris étaient au rendez-vous. Un 
apéritif dînatoire a permis de se dire au-revoir et à bientôt en douceur . 

Les seniors à l’honneur 
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 Joyeux anniversaire ! 

C’est avec un an de retard dû à la crise sanitaire que les sapeurs-pompiers de Rumersheim-le-Haut ont célébré 
le dimanche 4 septembre 2022, le 80ème anniversaire de leur corps.  
 
Cette journée anniversaire a débuté le matin par une cérémonie dirigée par le chef de corps le lieutenant 
Michel KUENTZ en présence de très nombreux sapeurs-pompiers et élus, dont la sénatrice Patricia 
SCHILLINGER. Une revue des troupes et un dépôt de gerbe au monument aux morts ont marqué le début de la 
cérémonie qui s’est poursuivie par la remise de distinctions et de nominations. Une lettre de félicitations du 
Directeur Départemental du SIS 68 pour le sauvetage de quatre personnes a également été remise au caporal 
Ludovic MAURER, au caporal Amaury ROELLINGER et à l‘adjudant-chef Philippe KOCH (CPI Bantzenheim). 
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Après les discours et le verre de l’amitié, un repas préparé par les sapeurs-pompiers du village a été proposé. 

Durant l’après-midi ont eu lieu de nombreuses animations et démonstrations telles que concours de pompe à 
bras, manipulation d’extincteurs, mini-parcours sportif pour les plus jeunes, démonstration de « feu de 
friteuse », photos, exposition de véhicules… Le point d’orgue a été les deux désincarcérations de victime sur 
voiture accidentée. 

C’est sous le soleil et la chaleur que le Véhicule Tous Usages Prompt Secours et sa remorque divers ont été 
présentés aux villageois. L’achat du véhicule et de la remorque a été financé par la municipalité. 
L’aménagement a été rendu possible grâce au soutien des habitants, des entreprises et des associations du 
village qui par leurs dons d'un montant total de 9 840 € ont permis d’équiper l’ensemble.  
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Comme à son habitude, le soleil a accompagné 
l’ensemble des bénévoles pour cette belle journée 
du mois de mai. Les premiers bénévoles sont arrivés 
vers 7h45. Après la distribution des t-shirts et la 
traditionnelle photo de groupe, les bénévoles qui ont 
répondu massivement à l’appel se sont répartis sur 
les différents chantiers préparés par Hervé BADER et 
Caroline GROTZINGER. 
 
Après 3h30 de travail dans la bonne humeur, les 
bénévoles se sont retrouvés autour d’un apéritif suivi 
d’un repas préparé par l'équipe « restauration » et 
Tentations Croquantes.   
Lors de cette pause déjeuner, le Maire, Thierry 
SCHELCHER, a pris la parole pour remercier 
l'ensemble des personnes présentes et a évoqué 
différents dossiers de la municipalité. 
 
13h30 sonne le retour sur les chantiers et la 
poursuite des travaux jusqu'à 17h30.  

170 bénévoles pour 17 chantiers ! 
 

Ateliers école élémentaire 

Cloisons intérieures (ancienne école des filles) 

Entretien chemins ruraux 

Entretien cimetière 

Fabrication de plots béton 

Haut-Rhin propre 

Installation puits perdus 

Menuiserie  

Nettoyage dépôt d’incendie & Peinture  

Nettoyage église 

Nettoyage pavés 

Peinture extérieure (aire de jeux) 

Préparation espace PAV 

Préparation plates-bandes  

Préparation repas 

Reportage photos 

Signalisation parking salle des sports 

 

Journée citoyenne Journée citoyenne  

 
La 7ème édition de la journée citoyenne a eu lieu le 21 mai 2022 et a été, encore une fois, une véritable réussite 
avec la présence de 170 bénévoles. Sourires, convivialité, échanges, partage de compétences et de savoir-faire  
étaient au rendez-vous et ont permis de réaliser 17 chantiers  très variés. 
Merci à tous ceux qui ont fait de cette journée une réussite : les bénévoles, les sponsors, les entreprises et 
artisans qui ont gracieusement mieux à disposition leurs moyens techniques, les responsables des chantiers 
ainsi que les organisateurs.  
 

A l‘année prochaine ! 
 

Les chantiers Le déroulement de la journée 
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La JNCP 

Le samedi 8 octobre 2022, par une belle journée ensoleillée d’automne, a eu lieu la 
journée nationale du commerce de proximité et de l’artisanat. Cette journée nationale 
vise à promouvoir l’activité des entreprises, des artisans et des commerces des villes et 
des villages, depuis 2008, date de sa première édition.  
Un tel évènement permet de sensibiliser les habitants à la nécessité d’entretenir le 
commerce de proximité et la consommation locale.  

Journée nationale du commerce de proximité,  
de l’artisanat et du centre-ville (JNCP) 

 
Cette politique volontaire se base sur la participation des entreprises locales, libres de proposer l’ouverture de 
leurs locaux, des visites guidées, des ateliers de démonstration du travail accompli toute l’année et des 
animations variées.  
 
Cette année, Art Cane, La Petite Cognée et Tentations Croquantes ont participé à cette journée, qui nous 
l’espérons, nous rapportera un deuxième sourire comme belle récompense.  

Ce label qui se développe dans l’Hexagone 
permet aux communes participantes de se 
distinguer et de se voir récompenser par un 
panneau d’entrée d’agglomération, signe de 
reconnaissance et de fierté pour les partenaires 
économiques du village.  
Ainsi l’an dernier, un « 1er sourire » nous a été 
décerné pour notre participation à l’édition 2021 
et le panneau a été remis à notre commune par 
M. Gérard HUG, président de la COM-COM Pays 
Rhin-Brisach, accompagné de M. Claude 
BRENDER et de Mme Anne BOURGEOIS lors de la 
JNCP 2022. 
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Adoptées le 15 janvier 1822, les armoiries de Rumersheim-le-Haut 
représentent Saint Nicolas sur un fond bleu azur. 
Son vêtement pontifical, ainsi que la mitre, sont de couleur dorée. Il 
tient de sa main droite un livre ouvert et de sa main gauche une 
crosse. Deux croix complètent ces armoiries. 
 
A l’origine, sous Louis XIV, les présentes armoiries étaient destinées 
à l’ancienne commune de Rumersheim dans le Bas-Rhin. Le blason 
de cette dernière ayant changé, ces armoiries sont devenues celles 
de Rumersheim-le-Haut par décision du conseil municipal en janvier 
1822. 

Bicentenaire des armoiries de Rumersheim-le-Haut 
1822 - 2022 

Délibération du conseil municipal  

Bicentenaire 

Séance extraordinaire  
du 15 Janvier  1822 

__________________________________ 
 
Cejourd’hui quinze Janvier mil huit cent vingt deux le 
conseil municipal de la commune de Rumersheim 
délibère sur la question de frais s’il y a lieu de soliciter 
pour la commune l’autorisation de reprendre les 
anciennes armoiries et d’accepter si elles n’existent pas 
dans  les archives de la commune, l’expéditeur qui a été 
présenté par le Sr Rouge, signé d’hozier constatant que 
par ordonnance des commissaires généraux dépéchés 
par le roi par arrêt du conseil d’état du 4 décembre 
1696 et 29 janvier 1697 pour l’excécution de l’écrit du 
mois de novembre précédant sur le fait des armoiries, la 
commune de Rumersheim sous la dénomination de 
ville, a obtenu pour arme d’Azur à un Saint Nicolas vêtu 
pontificalement, la mître en tête, tenant un livre de sa 
main dextre et d’une crofse de sa semestre, le tout d’or, 
adextré de deux croifsettes de même, une en chef et 
l’autre en pointe. 
  Le conseil, après avoir entendu Monsieur le 
maire, qui a déclaré ne pas posséder dans les archives le 
titre de cette conception, estime qu’il y a lieu d’accepter 
l’expertise offerte par Mr Rougé et d’en acquitter le 
droit sur le crédit des dépenses imprévues 
conformément à la dite circulaire de monsieur le Préfet, 
montant à vingt cinq francs. 
 Fait en la maison commune de Rumersheim le 
quinze Janvier mil huit cent vingt deux. 
 

 Signatures de 8 conseillers et du maire 
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Crémation de sapins 

Déjà la 6ème édition ! 

La crémation de sapins, organisée par l’Association Sportive de football, est devenue 
un moment incontournable dans notre village et en est déjà à sa 6ème édition avec une 
pause forcée en janvier 2021 pour cause de la COVID-19. Cette année-là, les sapins ont 
tout de même été ramassés, mais ils ont été broyés - au lieu d’être brûlés - par 
l’entreprise Bois Walter.  
 
Cette tradition alsacienne fait le bonheur des petits et des grands et permet dans un 
grand feu de joie d’éclairer le début d’une nouvelle année et de nous retrouver, 
ensemble, pour tourner la page de l’année écoulée. 

Le ramassage des sapins avait débuté le matin même. Chaque habitant avait la possibilité de laisser son sapin 
(sans décoration) en évidence sur le trottoir. C’est sous la houlette de Pascal VONFLIE que tracteurs et 
remorques se sont chargés de faire le tour du village. Après quoi, les sapins ont été mis en tas et préparés à la 
crémation.   

Début janvier 2022, les footballeurs n’ont pas dérogé à la tradition instaurée depuis quelques années et ce 
sont de nombreux sapins qui se sont embrasés sous une bise glaciale à la nuit tombée au sud de la salle des 
sports sous l’œil vigilant des Sapeurs-Pompiers.  

Dans l’après-midi, les membres du club de football ont préparé la soupe de lentilles et saucisses de 
Montbéliard. Peu à peu, tout s’est mis en place pour ce moment de convivialité où chacun a pu se réchauffer 
autour de cette belle flambée de sapins de Noël, tout en se restaurant et en échangeant. Une centaine de 
personnes se sont retrouvées pour ce moment simple qui a mis un peu de chaleur et de lumière dans les 
cœurs en attendant le retour des beaux jours.  
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État civil État civil  

 

2022 

08.02 Kiara PARMENTIER 

15.02 Victoire FAVENTINES 

09.03 Elio PLUTON 

31.03 Basile SCHLAEFLIN 

29.07 Lina MANGOLD 

23.08 Raphaël MOROCZ 

29.09 Livio BILLICH 

28.10 Anna HARTMANN 

Naissances 

Mariages 

2022 

18.06 Cédric WITTIG et Nadia AMMOR 

25.06 Benito D’ELIA et Maria Pia DELLO IACONO 

02.07 Marc MEYER et Isabelle STIMPFLING 

14.07 Remy HAEFFLER-LITTY et Laurence BENGOLD 

30.07 Jean-Pascal LACK et Emilie NADAL 

06.08 Lionel FURSTENBERGER et Nathalie BARTH 

17.09 Philippe BRUN et Catherine MINERY 

19.11 Vincent HISS et Christelle BLONDE 

2021 

25.12 Thérèse RODIERE, née THUET 
 

2022 

04.01 Georgette KESSLER, née WITTIG 

31.01 Gérard GOETZ 

22.03  Jeannette MULLER, née FRIDMANN 

16.06 Fabien CORNILLE 

24.06 Roland RENNO 

04.08 Olivier GAHLOW 

24.08 Dominique MOLLE 

08.10 Joseph GOETZ 

29.10 Cécile RIBSTEIN, née GOETZ 

02.11 Pierre GROTZINGER 

05.12 Maria NEUBERT, née KUSTOS 

Décès 

Noces d’or et de diamant 

2022 

50 ans   

19.05 Jean-Louis et Charlotte MAEDER 

28.07 Roland et Jacqueline GOETZ 

08.09 Henri et Fabienne WALTER 

22.09 Bernard et Jeannine WALTER 

27.10 Aimé et Margot SCHWERTZ 

28.12 Christophe et Francine PIERRE 
  

60 ans   

02.10 Pierre et Colette SCHOENAUER 

03.10 Edouard et Marie Anne FIMBEL  

A honorer en 2023 

50 ans   

23.02 Marc et Monique MULLER 

12.05 Gilbert et Marlyse BILLICH 

25.05 Gérard et Monique BODINET 

06.07 Jean-Claude et Jeannine JAEGLIN 

28.07 Guy et Yolande GROSHENY 

24.08 Gilbert et Jeannine GROTZINGER 
 

60 ans   

17.06 Albert et Rosalie MAEDER 

22.10 Jacques et Marthe CAQUINEAU 
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Anniversaires 

75 ans   

21.01 Gérard KLINGELE 

27.01 Germain MAURER 

26.02 Juliette COLLIGNON 

31.03 Colette BERINGER 

17.04 Roland RENNO 

25.04 Olinda LEITE DE MIRANDA 

01.06 Pierre-Paul THUET 

19.06 André SCHWERTZ 

24.10 Maurice COLLIGNON 

24.11 Marcel GRUNTZ 

24.12 Giovanna GIAMPORCARO 
 

80 ans   

15.01 Marie-Hélène MUESSER 

17.03 Annette MAGNENET 

03.06 Maria NEUBERT 

11.06 Bernard MORAT 

03.07 Marthe CAQUINEAU 

03.08 Jacques GRISEZ 

30.09 Albert RINGLER 

06.10 Madeleine GROTZINGER 

07.10 Clément GROSHENY 

09.12 Brigitte KUNKEL-TRÄGER  

16.12 Marie Louise WITTIG 
 

85 ans   

09.05 Marcel KIEFFER  

25.09 Yvette GOETZ 
  

90 ans   

06.05 Marcel IFFRIG 

15.05 Céline MAEDER 

19.05 Armand METZGER 

09.06 Marie Rose KIEFFER 

21.09 Bernard GOETZ 
 

95 ans   

05.09 Albert MAEDER 
 

99 ans   

03.08 Marie Juliette GOETZ (doyenne) 

2022 A honorer en 2023 

75 ans   

04.01 René BADER 

19.01 Nicole KIEFFER 

04.02 Jean-Pierre KIEFFER 

13.06 Jeannot IFFRIG 

17.06 Laurent MEYER 

11.11 Christiane THUET 

08.12 Marie Jeanne KUENTZ  

29.12 Henri WALTER 
 

80 ans   

10.01 Alphonse ADAM  

23.01 Hélène ADAM 

02.04 Paule MINET 

28.07 Anne RINGLER 

30.08 Marie-Hélène HUEBERT 

27.09 Jean-Paul WALTER 

03.12 Jacques CAQUINEAU 

11.12 Marthe STROEBEL 
 

85 ans   

01.02 Etienne TRO 

15.03 Paulette MEYER 

26.04 Paulette METZGER 

21.06 Denise KIEFFER 

10.08 Raymond GERGES 

26.10 Edouard FIMBEL 

23.11 Raymond MEYER 

13.12 Denise SCHUTZ 

30.12 Yvonne IFFRIG 
  

90 ans   

16.04 Marthe GOETZ 

08.05 Arthur FIMBEL 

01.10 Alice BARTH 

18.11 Josépha MEYER 

05.12 Madeleine RIEBSTEIN 
 

100 ans   

03.08 Marie Juliette GOETZ (doyenne) 
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Joyeuses fêtes de fin d’année 
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